



UNE NOUVELLE IMPULSION POUR LE SECTEUR DE LA JEUNESSE EN 2024 ?

Chère amie, Cher ami

Je suis heureux de vous retrouver à la veille de ce grand exercice de démocratie que sont les élections qui auront lieu dans notre pays aux mois de juin et octobre. À chaque élection, des citoyens sont appelés à faire un choix pour la toute première fois. Mais cette année, ils seront plus nombreux qu'à l'accoutumée. En effet, parmi les près d'un million de primo-votants, deux-cent-soixante-huit-mille jeunes âgés entre seize et dix-huit ans voteront aux élections européennes.

Chez Jeunes & Libres, il nous semble essentiel d'informer et de sensibiliser les jeunes aux enjeux et à l'importance du suffrage dans la vie de notre société. Nos organisations de jeunesse en sont pleinement conscientes et la question de la participation, de manière démocratique, est au cœur de leur travail avec les jeunes, d'où qu'ils viennent.

Comme toujours, vous retrouverez dans le présent numéro toute l'actualité de notre fédération ainsi que de nos organisations membres.

Avant de conclure, je tiens à remercier notre coordinateur sortant, Benjamin Cocriamont, pour les huit années passées au service de notre fédération et lui souhaite une pleine réussite à la direction des Jeunes Mutualistes Libéraux. J'en profite pour féliciter Pauline Bettonville, anciennement chargée de projets et infographiste, pour sa nomination en tant que directrice de Jeunes & Libres.

Je vous souhaite d'ores et déjà un bel été à toutes et tous.

À très bientôt, Mathieu Bihet, Président

SOMMAIRE

03

JEUNES & LIBRES

L'actualité de Jeunes & Libres et du secteur de la Jeunesse

BESACE

À la rencontre de Françoise, nouvelle coordinatrice de la Besace



DÉLIPRO JEUNESSE

Des stages créatifs pour le bonheur des petits et grands



FÉDÉRATION DES ÉTUDIANTS LIBÉRAUX

Berlin Calling



JEUNES MUTUALISTES LIBÉRAUX

La direction des Jeunes Mutualistes Libéraux change!



JEUNES MR

1.000.000 de primo-votants



D'YES

Joyeux anniversaire « Moules Frites »!



REFORM

ReForm a soufflé ses cinquante bougies!



RESPONSIBLE YOUNG DRIVERS

Les RYD sensibilisent les membres des clubs sportifs bruxellois



Photo utilisée pour la couverture : Les stages organisés par Délipro Jeunesse font la part belle à la créativité et à l'expression des enfants.



Jeunes & Libres asbl est une fédération d'organisations de jeunesse reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles. Si vous souhaitez recevoir de manière récurrente le Libre² ou, au contraire, vous en désabonner, n'hésitez pas à nous contacter via info@jeunesetilibres.be.



L'ACTUALITÉ DE JEUNES ET LIBRES ET DU SECTEUR DE LA JEUNESSE

CHANGEMENT À LA DIRECTION DE JEUNES & LIBRES

Après huit ans à la direction de Jeunes & Libres, Benjamin Cocriamont a quitté le 1er mai dernier notre fédération pour reprendre la direction des Jeunes Mutualistes Libéraux. Toute la fédération tient à le remercier pour ces nombreuses années au service de nos membres et à la défense d'une position libérale au sein du secteur de la jeunesse. Pauline Bettonville, chargée de projets et infographiste au sein de l'équipe actuelle de Jeunes & Libres, reprend la direction. Nous lui souhaitons beaucoup de succès à ce poste!

ENTRÉE EN APPLICATION DE LA RÉFORME « GOUVER-NANCE ET ENCADREMENT » DES DÉCRETS JEUNESSE

Depuis le 1er mai, le décret réformé OJ est entré en vigueur. Pour rappel, cette réforme introduit toute une série de nouvelles obligations afin d'améliorer la qualité de l'encadrement et la gouvernance au sein des organisations de jeunesse, telles que l'obligation de fournir un extrait de casier judiciaire pour toute personne de l'organisation en contact direct avec des jeunes ou l'obligation de double signature comptable. Toutefois, au moment d'écrire ces lignes, de nombreuses questions se posent encore quant à la mise en application de ces obligations dans la vie quotidienne des associations. Des réunions de concertation avec l'Administration Générale de la Culture de la Fédération Wallonie-Bruxelles sont prévues.

RENOUVELLEMENT D'AGRÉMENTS OJ

Le 1er mars dernier était la date butoir fixée aux OJ pour remettre leur dossier de renouvellement d'agrément. En effet, ces dernières disposent d'un agrément d'une durée de quatre ans renouvelable. Pour ce faire, un dossier d'évaluation de l'agrément échu et un plan d'actions pour les quatre prochaines années sont exigés. Le dossier est le fruit d'un long travail de réflexion et d'écriture qui dure, dans le cas des plus grosses structures, de longs mois. Les OJ connaitront la décision du ou de la futur(e) ministre de la Jeunesse le 1er janvier 2025. ■

Avenue de la Toison d'Or, 84-86 - 1060 Bruxelles 02 500 50 85 - info@jeunesetlibres.be www.jeun<u>esetlibres.be</u>





À LA RENCONTRE DE FRANÇOISE, NOUVELLE COORDINATRICE DE LA BESACE

Le 1er mars dernier, l'ASBL Besace a accueilli sa nouvelle coordinatrice, Françoise Tesser. Rencontre avec cette ancienne institutrice qui compte bien mettre sa créativité et sa bienveillance au service de l'organisation de jeunesse!

JEUNES & LIBRES : PEUX-TU TE PRÉSENTER EN QUELQUES MOTS ?

Françoise Tesser: Je m'appelle Françoise Tesser, j'ai trente-six ans, j'ai étudié la philosophie à l'ULB et j'ai été institutrice en éducation à la philosophie et à la citoyenneté pendant sept ans. C'est une expérience que j'ai vraiment adorée. En effet, j'aime faire réfléchir les jeunes à propos de questions philosophiques, susciter chez eux des idées et des points de vue différents afin qu'ils puissent se décentrer et étayer leur questionnement.

Par ailleurs, je suis quelqu'un d'enthousiaste et je me prends vite de passion pour de nouveaux sujets. Ainsi, j'ai beaucoup de centres d'intérêts comme l'improvisation théâtrale, l'aquarelle, les jeux de société, la céramique et j'en passe. J'aime la clarté et je suis très attachée aux valeurs d'intégrité, d'honnêteté et de bienveillance.

J&L: QU'EST-CE QUI T'A SÉDUITE DANS LES VALEURS, MISSIONS ET ACTIVITÉS DE LA BESACE ?

F.T.: Le projet global de la Besace, former des CRACS, m'enthousiasme beaucoup car je suis convaincue que la pratique du libre-examen et de l'esprit critique sont absolument nécessaires pour faire face aux défis qui se profilent dans un avenir plus ou moins proche. Mais ce qui m'a séduite le plus dans notre ASBL, c'est la manière créative, artistique et ludique de le faire.

J&L: QUE T'INSPIRE LE SECTEUR DE LA JEUNESSE?

F.T.: C'est un secteur très dynamique et varié, toujours en quête d'innovations, mais aussi face à des défis parfois conséquents. Je pense également qu'il s'agit d'un secteur qui est tout à fait complémentaire à l'enseignement. En effet, nous avons des ressources que les enseignants n'ont pas, tout en ayant relativement les mêmes objectifs.

J&L : QUE REPRÉSENTE POUR TOI LE FAIT DE GÉRER UNE ASBL?

F.T.: Pour moi, c'est un peu comme s'occuper d'un bébé. On est garant de sa survie, de son fonctionnement et de son bien-être. Ainsi, chaque décision doit être prise en prenant en compte ces éléments. Heureusement, contrairement à un bébé, on peut mettre l'asbl entre parenthèses après les heures de bureau! Par ailleurs, le bon fonctionnement d'une asbl est directement dépendant du bien-être de l'équipe qui la compose. Ainsi, j'essaye d'être la plus attentive possible aux besoins des différents chargés de projets de Besace.

Je suis heureuse de pouvoir compter sur le soutien de la présidente de l'ASBL, de mon équipe, de la Fédération et des autres OJ. J'ai vraiment l'impression d'être bien entourée et même de faire partie d'une famille.

J&L: QUELS DÉFIS T'ES-TU FIXÉS, DEUX MOIS APRÈS TON ARRIVÉE À LA BESACE ?

F.T. : D'un point de vue administratif, je prépare l'AG de juin et l'approbation du budget.

Du côté animation, l'équipe se penche déjà sur les Nuits de l'Obscurité qui auront lieu à Auderghem et dans les Hautes Fagnes. Et révise complètement le concours « Vitrine de l'Artisan », dont la prochaine édition aura lieu en 2025. En plus de ces deux gros projets, je devrai veiller à ce que toute l'équipe de Bruxelles se forme aux différentes animations (Handistand, InterG, ...) auprès des animatrices de Liège, plus expérimentées.

Retrouvez bientôt cette interview en intégralité sur : www.jeunesetlibres.be







DES STAGES CRÉATIFS POUR LE BONHEUR DES PETITS ET GRANDS

Au fil du temps, Délipro Jeunesse s'est fait un nom dans l'organisation et l'animation de stages accessibles aux enfants âgés de trois à douze ans. Chaque année, l'association organise ainsi pas moins de huit stages créatifs ! À l'heure où se profilent déjà les grandes vacances, nous avons rencontré Sandrine, animatrice au sein de l'OJ, pour découvrir de l'intérieur comment se préparent ces stages.

C'est au mois d'avril que toute l'équipe des animateurs de Délipro Jeunesse se réunit pour définir les thématiques des stages de l'année suivante. L'idée est évidemment de proposer aux jeunes des sujets qui leur parlent, qu'ils soient culturels, historiques, citoyens ou plus ludiques.

L'organisation de la semaine suit une trame bien réfléchie : chaque journée de stage est en effet divisée en quatre périodes d'activités qui font la part belle à la créativité des enfants, leur capacité à s'exprimer et l'éducation aux médias, domaine dans lequel se spécialise de plus en plus l'OJ. Ce programme aboutit très souvent à une exposition, un spectacle ou à la présentation du projet mené pendant la semaine (tournage vidéo, réalisation d'un livre, etc.), en présence des parents.

Si certaines activités sont davantage ciblées par tranche d'âge, l'association profite d'avoir tous les enfants dans le même bâtiment pour faire profiter aux plus jeunes des conseils et des compétences des plus grands. L'éducation par les pairs est ainsi

valorisée, tout comme l'apprentissage d'une citoyenneté responsable, active, critique et solidaire (CRACS). Les enfants et leurs parents sont par exemple toujours sensibilisés à l'importance du zéro déchet. Bien plus, une charte rappelle à tous l'importance de faire de son mieux, de croire en ses capacités et de ne pas abandonner.

À la fin de chaque journée, petits et grands sont interrogés sur la manière dont ils ont vécu les différentes activités. Chacun doit ainsi se situer sur une échelle de couleurs et justifier son choix dans le calme et le respect de tous. Il s'agit là d'un moment important, qui permet aux animateurs de cibler les activités plébiscitées par les jeunes, mais aussi et surtout d'être attentifs à leur bien-être. Cette attention portée à chacun est très appréciée des parents!

Cet été, les jeunes seront invités à (re)découvrir le célèbre jeu Jumanji, un stage placé sous le signe de l'aventure au grand air. Un peu plus tard, place aux merveilles de l'océan : alors que les petits exerceront leur créativité en créant leur propre monde marin, les grands s'initieront à la photographie. Fin août, les enfants se retrouveront à la bibliothèque de Pont-à-Celles pour créer et écrire leur propre livre. Baptisé « Capsule temporelle », le récit imaginé par les enfants traversera les grandes périodes de l'Histoire.

Rue de Marchienne, 170 - 6534 Thuin 071 84 62 12 - info@deliprojeunesse.be www.deliprojeunesse.be





BERLIN CALLING

Le dernier voyage politico-culturel de la Fédération des Étudiants Libéraux a emmené ces derniers à Berlin pour découvrir cette capitale européenne à l'histoire contemporaine très riche.

Depuis la crise sanitaire du Covid-19, la FEL a décidé de visiter les grandes villes européennes. Il y a deux ans, ce fut Rome, l'année passée Oslo et cette année, une dizaine de membres de la FEL ont posé leurs valises à Berlin, pendant quatre jours. Au programme, des visites et des rencontres.

Mais pourquoi Berlin ? C'était un souhait du président, Diego, de découvrir et faire découvrir aux autres membres de la FEL la capitale de la première puissance économique et politique européenne.

Durant le voyage, toute une série d'activités, culturelles et politiques, mais aussi des sorties étaient prévues. Les étudiants ont commencé par rencontrer Alexander Homann, conseiller d'ambassade auprès de la Délégation de la Communauté germanophone, de la Fédération Wallonie-Bruxelles et de la Wallonie à Berlin (chaque région de Belgique dispose d'une délégation au sein de l'ambassade de Belgique à Berlin, NDLR). Ce dernier leur a fait découvrir la vie et le travail d'un diplomate belge, mais aussi l'histoire du bâtiment de l'ambassade qui fut, entre autres, un centre d'interrogatoire de la SS. Son rôle est d'autant plus important que ce diplomate accorde une attention toute particulière à la promotion de la langue française dans un pays dont, récemment encore, le français était la deuxième lanque apprise à l'école.

Par la suite, la délégation de la FEL a rencontré une délégation du Liberale Hochschulgruppe gibt, association d'étudiants libéraux rattachée au Freie Demokratische Partei, le parti libéral allemand. Des discussions profondes ont permis aux deux groupes de découvrir et comparer la réalité et les systèmes politiques de l'autre, tels que le fédéralisme, la montée des partis extrémistes ou encore l'actualité du conflit israélo-palestinien.

La visite des « points de vue » de la ville aura permis aux étudiants de découvrir la cathédrale de Berlin, « l'Île aux Musées », le Reichstag ou encore la Tour de la Télévision de Berlin, mais surtout les différences architecturales laissées par le passé communiste de la ville. La découverte de la ville s'est faite également par la visite de monuments emblématiques du IIIe Reich, grâce à une visite guidée de l'ancienne chancellerie et du mémorial de la Shoah, du IIe Reich avec la visite du château de Charlottenburg et des vestiges de la Guerre Froide avec Checkpoint Charly ou le Mur de Berlin.

Au final, le voyage a atteint ses objectifs : faire prendre conscience du rôle important qu'a joué la ville et plus largement l'Allemagne dans l'histoire européenne depuis le XVIIIe siècle et confronter les étudiants aux défis actuels et à venir.





LA DIRECTION DES JEUNES MUTUALISTES LIBÉRAUX CHANGE!

Pierre Escojido, directeur des JML depuis trente ans, a quitté le 1er avril dernier ses fonctions pour une retraite bien méritée. À la tête de cette organisation de jeunesse libérale historique, c'est désormais Benjamin Cocriamont, ancien secrétaire général de la Fédération des Étudiants Libéraux et coordinateur sortant de Jeunes & Libres, qui le remplace.

JEUNES & LIBRES : QUELLE ÉTAIT LA SITUATION DE LA FÉDÉ-RATION JEUNES & LIBRES À TON ARRIVÉE EN AVRIL 2016 ?

Benjamin Cocriamont : Il y avait un gros défi à relever, à savoir faire du lien entre les OJ de Jeunes & Libres, faire en sorte qu'elles se sentent intégrés à la fédération et donc de les en rapprocher. Un autre défi était de reprendre une place plus prépondérante dans le débat sectoriel, dont l'enjeu principal, à l'époque, était l'évaluation du décret OJ de 2009 avec les différentes parties prenantes. Lorsque l'on est nouveau coordinateur ou directeur de fédération, participer aux différentes réunions sectorielles et s'investir dans des mandats est un bon écollage. Cela permet d'être au plus près du « cœur du réacteur », d'être tenu plus rapidement au courant des nouvelles et de l'actualité sectorielle.

J&L: QUEL BILAN TIRES-TU DE CES HUIT ANNÉES À LA DIRECTION DE JEUNES & LIBRES ?

B. C.: Un bilan extrêmement positif. Jeunes & Libres a accueilli un nouveau membre reconnu comme OJ, les RYD Wallonie-Bruxelles, en 2018. Nous avons obtenu pour nos membres des moyens financiers supplémentaires conséquents, proportionnels à la

taille de notre fédération, notamment pour de nouveaux emplois. Durant cette législature, nous avons aussi obtenu que la durée des détachements pédagogiques passe à durée indéterminée, ce qui était un enjeu essentiel pour nos membres.

En interne, des rencontres entre les directions et entre les détachés pédagogiques ont été mises en place et l'offre de formation a été renouvelée et étoffée. Nous avons aussi mis en place un espace en ligne dédié à nos membres pour les accompagner au mieux dans leur gestion d'asbl. Nous avons enfin eu à gérer de sérieuses réformes, à savoir la réforme des emplois APE et la réforme du décret OJ, ainsi qu'une crise sanitaire. Il a fallu veiller à la santé des jeunes, des bénévoles, des travailleurs mais aussi à « celle » de nos associations.

A titre personnel, ces huit années chez Jeunes & Libres ont été une aventure professionnelle et humaine incroyable et terriblement formatrice.

J&L: QUELS SONT LES ENJEUX QUI VONT T'OCCUPER AUX JML?

B. C.: Dans un premier temps, j'apprends à connaître l'équipe et je m'imprègne de tout le travail de terrain des Jeunes Mutualistes Libéraux car il y a énormément d'activités (les JML sont présents à Bruxelles, Tournai, Wavre, Liège et Arlon, NDLR).

Ensuite, l'enjeu est principalement le renouvellement de l'agrément « organisation de jeunesse » délivré par la Fédération Wallonie-Bruxelles (valable pour quatre ans, de 2025 à 2028, NDLR) et, comme pour tous les opérateurs de terrain, de définir un plan d'actions clair pour les quatre prochaines années afin que nous puissions offrir des activités de qualité aux jeunes, tout en gardant des liens constructifs et pérennes avec la Mutualité libérale. Il faut que chacun puisse y trouver son compte.

Les JML organisent des séjours pour les plus jeunes, qui sont pensés pour des groupes ou des familles, mais il existe également des activités tout au long de l'année. Nous offrons aussi la possibilité aux jeunes de suivre des formations pour devenir animateur. Il y a encore d'autres services qui sont offerts, comme les gardes d'enfants malades ou de l'assistance scolaire, avec toujours l'idée de former des Citoyens, Responsables, Actifs, Critiques et Solidaires (CRACS). Nous accordons enfin une attention particulière aux jeunes porteurs d'un handicap.

Retrouvez bientôt cette interview en intégralité sur : www.jeunesetlibres.be

Rue de Livourne, 25 - 1050 Bruxelles 02 537 19 03 - info@jmlib.be - www.jmlib.be



1.000.000 DE PRIMO-VOTANTS

Un million, c'est le nombre de Belges qui prendront part pour la première fois à une élection lors du méga-scrutin du mois de juin, puis à celui du mois d'octobre.

Parmi eux, deux-cent-soixante-huit-mille sont des jeunes âgés de seize à dix-huit ans qui devront se rendre le 9 juin dans leur bureau de vote afin de participer aux élections européennes. Jusqu'à présent, jamais des jeunes de cet âge n'avaient pris part à un scrutin en Belgique. Il est donc important que tous ceux qui s'apprêtent à voter pour la première fois, mais aussi tous les autres en général, sachent comment le processus électoral se déroule.

Dans ce cadre, les Jeunes MR éditent une brochure destinée aux primo-votants en vue des élections du 9 juin. Le contenu ? Un rappel du principe de l'élection démocratique, de l'obligation et du secret du vote, de l'organisation des listes mais aussi du principe de fonctionnement des institutions pour lesquelles les électeurs sont invités à se prononcer.

Si, en 2019, les Jeunes MR avaient déjà édité un guide, ils ont voulu, cette année, innover et proposer une forme plus attrayante, tournée vers le manga. Pour l'instant, la brochure est disponible auprès du bureau national et a été distribuée lors de divers événements des JMR, tels qu'à leur stand au salon du SIEP de Mons, mais aussi auprès des sections du Mouvement Réformateur.

Car l'objectif est également de mettre en avant les jeunes candidats JMR sur les listes du parti, des jeunes pour qui ces élections seront également, pour beaucoup, une première. En outre, il est important de rappeler que le programme du MR comporte une quinzaine de propositions issues directement des congrès que les Jeunes MR ont tenus tout au long des cinq dernières années.





JOYEUX ANNIVERSAIRE « MOULES FRITES »!

Le média digital de l'organisation de jeunesse O'YES, baptisé « Moules Frites », a fêté en février dernier ses trois ans d'existence. L'occasion de faire le point, de rire ensemble lors d'une soirée stand-up, mais surtout de lancer, grâce à une campagne de communication bien pensée, une septième saison!

« Moules Frites », seule chaine belge 100% consacrée au bienêtre et à la sexualité, a été inaugurée le 14 février 2021. Et ce n'est pas un hasard si cette date coïncide avec la Saint-Valentin : quoi de mieux que de célébrer l'amour en rappelant la diversité que peut prendre la vie relationnelle, affective et sexuelle ?

Dans les vidéos et podcasts de « Moules Frites », des jeunes francophones âgés entre dix-huit et trente ans s'adressent à d'autres jeunes, sans aucun tabou ou complexe, pour leur parler par exemple de contraception, consentement, ou encore approfondir les questions liées à la communauté LGBTQIA+ ou à la notion de plaisir, avec pour objectifs remarquables d'élargir l'accès à une information fiable et de qualité sur la santé sexuelle, d'ouvrir le débat et de découvrir de nouvelles structures. Après trois années de diffusions et partages, force est de constater que le projet séduit tant les jeunes que les experts! Beaucoup apprécient en effet la diversité des thématiques traitées et personnes interrogées, ainsi que le ton jeune, dynamique et décomplexé avec lequel les capsules sont produites.

De tels atouts se devaient d'être célébrés... Les équipes de O'YES ont ainsi choisi de fêter leur chaîne lors d'une soirée de stand-up baptisée « Moules Frites Comedy Show ». Six humoristes de talent se sont donné rendez-vous à la Tricoterie le 15 février dernier pour faire rire le public sur les thèmes de la sexualité et de la santé mentale. Un public qui était au rendez-vous, puisque la salle affichait déjà sold out avant même la date de l'événement.

« Moules Frites » ne compte pas s'arrêter aux trois-centcinquante vidéos et à la trentaine de podcasts déjà produits! La septième saison est en effet d'ores et déjà lancée. De nouvelles thématiques, comme l'endométriose, les transidentités, le harcèlement scolaire, etc., seront cette fois traitées. Pour promouvoir cette nouvelle saison, O'YES a créé et diffusé des affiches avec des personnes qui se sont exprimées, accompagnées d'un extrait de leur prise de parole. Le public pourra ainsi plus facilement et rapidement cibler les contenus proposés par la chaine. Des spots radio et vidéo sont eux aussi prévus. De quoi mettre en lumière cette belle initiative de l'organisation de jeunesse qui ne cesse, depuis 2009, d'inviter les jeunes à sensibiliser d'autres jeunes autour de questions cruciales pour leur santé et leur bien-être!

Les vidéos et podcasts de Moules Frites sont accessibles sur YouTube, Instagram, Facebook, Tik Tok, Spotify, Soundcloud, Deezer et Apple Podcasts.

Rue du Fort, 85 - 1060 Saint-Gilles 2 303 82 14 - hello@o-yes.be - www.o-yes.be





REFORM A SOUFFLÉ SES CINQUANTE BOUGIES!

L'organisation de jeunesse ReForm fête cette année son cinquantième anniversaire. À cette occasion, quelques deux-cents personnes ont pris part à un diner-spectacle organisé pour célébrer cinquante années de passion, d'engagement et d'inspiration au profit des jeunes de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

C'est le 23 janvier 1974 qu'est née à Bruxelles l'asbl ReForm, aujourd'hui reconnue par la FWB, la COCOF et l'ONE. Et le moins que l'on puisse dire, c'est que ce demi-siècle a vu naitre et se développer de multiples et beaux projets! Citons par exemple les voyages organisés avec les jeunes à l'étranger, la collaboration avec des écoles, des hôpitaux ou des services d'accueil de jeunes en décrochage scolaire, la réalisation de nombreuses fresques et autres projets musicaux et vidéos portés par les jeunes euxmêmes. ReForm compte aujourd'hui cinq antennes et six écoles de devoirs. L'ASBL est en outre reconnue comme programmateur professionnel de spectacles jeunes public et opérateur des programmes « PECA¹ » et « La Culture a de la classe ».

L'organisation de jeunesse avait choisi la prestigieuse salle de Bozar pour fêter son anniversaire, entourée entre autres de ses équipes, ses bénévoles, des anciens et actuels administrateurs ou encore de quelques personnalités politiques et officielles. Les jeunes, pour qui et par qui l'ASBL existe, ont évidemment aussi pris part à cette soirée, en présentant le résultat des projets qu'ils mènent dans chacune des antennes.

Ainsi, dans le cadre du projet *Freestyle Webradio*, qui a vu le jour dans l'antenne de Nivelles, des jeunes ont animé durant la réception une émission radio, revenant sur les anecdotes et les souvenirs marquants de ces cinquante dernières années. Lors du diner, ce sont les jeunes de Namur qui ont ébloui les convives avec une création musicale originale sensibilisant au réemploi et à la valorisation d'objets obsolètes. Sans oublier, bien sûr, les performances circassiennes des jeunes de l'antenne de Silly, l'invitation à rêver et créer, associée au projet « Art en mouvement », lancée par des élèves d'Ixelles et, enfin, la prestation musicale époustouflante de trois jeunes chanteurs et musiciens de Verviers!

Une tombola était aussi organisée pour alimenter le tout nouveau « Fonds Marie-Christine » (du nom d'une ancienne vice-présidente de ReForm), créé pour soutenir la jeunesse en difficulté. Un des moments remarquables de cette soirée fut enfin la remise officielle du brevet « Association royale », un titre accordé par le Roi à des associations belges ayant au moins cinquante ans d'existence ininterrompue. Soit une magnifique récompense pour toutes les équipes de ReForm qui œuvrent jour après jour à la formation de CRACS et au développement des talents et idées des jeunes!

Rue de Paris, 1 - 1050 Bruxelles 02 511 21 06 - info@reform.be - www.reform.be





LES RYD SENSIBILISENT LES MEMBRES DES CLUBS SPORTIFS BRUXELLOIS

Déjà présents dans les écoles, à la sortie des discothèques ou encore dans les festivals, les Responsible Young Drivers (RYD) souhaitent à présent sensibiliser un nouveau public aux dangers de la conduite sous influence de l'alcool ou des drogues, à savoir les membres et supporters des clubs sportifs bruxellois.

La fin de saison des clubs sportifs arrive à grands pas et, avec elle, les repas ou soirées souvent bien trop arrosés qui réunissent membres des équipes et supporters. L'été rime aussi avec les grands moments sportifs fédérateurs, tels que l'Euro 2024 ou les Jeux Olympiques de Paris, dont la diffusion en direct drainera certainement beaucoup de supporters dans les infrastructures des clubs ! Pour s'assurer que tous rentrent chez eux sains et saufs après avoir célébré la victoire ou s'être consolés d'une éventuelle défaite, les RYD ont lancé cette année, avec le soutien de Bruxelles Mobilité, une grande campagne de sensibilisation à la sécurité routière, à destination justement du public des clubs sportifs bruxellois.

Une fois présents sur place, les RYD proposeront aux personnes intéressées de réaliser un parcours d'adresse avec les « lunettes

Alcovision », un outil de sensibilisation qui rend les appréciations de distance nettement plus difficiles quand la personne qui les porte est sous l'influence de l'alcool ou d'une drogue.

Une borne éthylotest électronique permettra aussi à tous de se tester avant de reprendre le volant. Si le taux d'alcool dépasse la limite légale autorisée, un volontaire des RYD cherchera avec la personne concernée une alternative pour lui permettre de rentrer (appel à une connaissance, taxi, etc.). Enfin, des alcootests à usage unique seront offerts dans le but de sensibiliser à l'importance de se tester, de manière volontaire, avant de prendre la route

L'intervention des Responsible Young Drivers est tout à fait gratuite pour les clubs qui feront appel à eux. Pour candidater, les clubs intéressés peuvent remplir un formulaire accessible en scanant le QR code suivant. Seuls les quinze



premiers clubs à avoir rempli ce formulaire seront sélectionnés.

En s'adressant à ce nouveau public, les RYD poursuivent leurs missions de promotion de la sécurité routière et d'amélioration du comportement et des mentalités des conducteurs sur le long terme. Gageons que cette initiative rencontre un beau succès!

Place des Barricades, 9 - 1000 Bruxelles 02 513 39 94 - info@rydwb.be - wwww.ryd.be/wb

































JEUNES & LIBRES ASBL

FÉDÉRATION DES ORGANISATIONS DE JEUNESSE LIBÉRALES LIBRE² | NUMÉRO 27 | MAGAZINE SEMESTRIEL | MAI 2024 INFO@JEUNESETLIBRES.BE | WWW.JEUNESETLIBRES.BE | 02.500.50.85





